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Ajustes de cuenta se 
toman las calles de 
Limache y Quillota: 
reforzarán patrullajes 
ante el terror 
manifestado por sus 
vecinos

“La maldad ha ido en aumento”: El 
temor de los usuarios del rodoviario 

de Valparaíso ante ataques de 
jaurías de delincuentes

Amplían en 90 días el plazo para 
investigar a la presunta organización 

criminal tras el megaincendio en 
Viña, Quilpué y Villa Alemana

Presidente de la UDI confirma que 
María José Hoffmann será candidata al 
Senado: "Tiene una gran posibilidad de 

ser electa"

Corte Suprema abre cuaderno de remoción y suspende a ministra Verónica 
Sabaj tras chats que sostuvo con Luis Hermosilla
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L a  seguridad pública es, 
sin duda alguna, una de las 
principales preocupaciones 
que tienen actualmente los 

chilenos. Y aunque las (malas) noti-
cias policiales están a la orden del 
día en los medios de comunicación, 
hay algunas ciudades que suelen 
mantener una vida un tanto más 
tranquilas que otras, aunque todo 
pareciera ir cambiando... 
Muestra de aquello es lo que ha pa-
sado durante las últimas 48 horas 
en ciudades como  Limache y Qui-
llota, que se han visto sacudidas 
por sendos ajustes de cuentas entre 
grupos rivales, los que resuelven 
sus problemas a punta de balas. Así 
es como en la primera ya hubo un 
muerto y en la segunda se registra-
ron dos personas heridas.
Estos dos casos no hacen más que 
abrir el debate en torno a si el país 
efectivamente perdió la batalla 

contra la delincuencia, consideran-
do que hechos de este tipo llegaron 
a ciudades que solían ser tranqui-
las (Limache más que Quillota, de 
todas maneras) y que ahora será 
frecuente conocer noticias ligadas 
al crimen organizado en todas par-
tes.

CRIMEN EN PALMIRA ROMANO
La noche de este lunes 20 de enero, 
un sujeto de 27 años –con antece-
dentes policiales– caminaba por 
la intersección de calles Santiago 
Bueras con Palmira Romano Sur, 
en Limache, cuando de pronto ve 
detenerse un automóvil a escasos 
metros.  Momento seguido, un su-

jeto armado desciende y comien-
za a dispararle. El resultado fue su 
muerte instantánea, producto de 
los cinco tiros que recibió directa-
mente al cuerpo.
Mientras los detectives de la Briga-
da de Homicidios de la PDI Valpa-
raíso trabajan para establecer las 
causas del hecho y dar con el para-
dero de los responsables del mismo, 
el delegado presidencial provincial 
de Marga Marga, Fidel Cueto, ex-
plicaba que todo se trató´de un 
aparente ajuste de cuentas:  "Los 
organismos pertinentes realizan 
todas las diligencias para dar con 
los responsables y se presume 
que sería un ajuste de cuentas en-

tre los involucrados", informó la 
autoridad de Gobierno.
El alcalde de Limache, Luciano Va-
lenzuela, también abordó lo ocurri-
do en la comuna, señalando a  Pu-
ranoticia.cl que "funcionarios de 
Seguridad Pública son los primeros 
en llegar al lugar tras recibir el lla-
mado al número 1459. Se demora-
ron cinco minutos en llegar y como 
tenemos personal de Carabineros 
en retiro,  ellos lograron no sólo 
encintar todo el lugar para evitar 
que cualquier persona entorpe-
ciera la escena del crimen, sino 
que también aislaron, marcando 
en el piso los casquillos de bala y 
haciendo todo el procedimiento 
correspondiente, para luego entre-
garlo a Carabineros".

COLABORAN CON
INVESTIGACIÓN
De igual forma, se colocaron a dis-

Ajustes de cuenta se toman las calles 
de Limache y Quillota: reforzarán 
patrullajes ante el terror manifestado 
por sus vecinos

Un hombre de 27 años murió acribillado de cinco disparos en la 
zona sur de Limache; mientras que dos jóvenes de 19 y 20 años 
resultaron heridos tras ser baleados en San Pedro.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ajustes-de-cuenta-se-toman-las-calles-de-limache-y-quillota-reforzaran
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posición del Ministerio Público las 
cámaras de televigilancia que tie-
ne el Departamento de Seguridad 
Pública, para que el fiscal disponga 
de ellas y el Municipio ser socio co-
laborador en el proceso investiga-
tivo.
"Entendemos la seguridad como 
algo integral. Si bien, la presencia 
de Carabineros es clave, es funda-
mental también que nosotros pres-
temos servicios como ciudad, para 
hacer de Limache un lugar más 
seguro. Servicios como luminarias 
en buen estado, mantención de 
plazas para evitar incivilidades, 
ampliar el turno de Seguridad 
Pública viernes y sábado en la 
noche, y generar un servicio de 
guardaparques en el sector de 
parque Brasil. La seguridad pú-
blica tenemos que prevenirla entre 
todos para evitar que noticias como 
estas se repitan en la ciudad", com-
plementó.
Recordar que el delgado Cueto ase-
guró a la comunidad que "estos ac-
tos no quedan impunes. Todos los 
responsables de delitos graves y 
de alta connotación social en la 
provincia han sido identificados, 
detenidos y llevados ante la justi-
cia. Han enfrentado las consecuen-
cias de sus acciones y ésta no será 

la excepción".

BALACERA EN SAN PEDRO
Menos de un día después,  una si-
tuación de similares caracterís-
ticas se registró en la comuna de 
Quillota, aunque esta vez no con 
resultados fatales como en Lima-
che.
En horas de la noche de este mar-
tes 21, un sujeto disparó e hirió a 
dos personas en la intersección de 
avenida Alfredo Dueñas con calle 
San Fernando, en el distrito de San 
Pedro, resultando las víctimas con 
lesiones en sus extremidades in-
feriores.
Información consignada por El Ob-
servador  señala que las víctimas 
son dos jóvenes, de 19 y 20 años, los 
que se encontraron fortuitamen-
te con su victimario, un sujeto que 
habría salido de una casa del sec-
tor. Fue en este contexto donde una 
aparente mirada que no le gustó 
derivó en que extrajera un arma 
de fuego y le disparara a los dos 
jóvenes.
Producto de esta insólita agre-
sión –sin provocación alguna– los 
hombres de 19 y 20 años resul-
taron heridos en su muslo y en el 
tobillo.  Pese a las lesiones en sus 
piernas, huyeron en dirección a 

la línea férrea, logrando salir con 
vida de la situación. De esta ma-
nera pidieron ayuda, dando inicio 
al procedimiento policial de Cara-
bineros.
En cuanto al agresor, sería un hom-
bre de 36 años que vive en San Pe-
dro, el cual ya ha sido detenido en 
varias ocasiones por porte ilegal 
de arma de fuego. El individuo es 
intensamente buscado por la poli-
cía uniformado, siendo su captura 
inminente.
Los dos jóvenes lesionados –que 
tienen residencia en Quillota (20) y 
en Quilpué (19)–  fueron traslada-
dos de urgencia al Hospital Bipro-
vincial Quillota - Petorca, desde 
donde indicaron que se mantendrá 
en reserva el estado de sus lesiones.

REUNIÓN DE EMERGENCIA
Producto de este reciento hecho de 
violencia el distrito de San Pedro, 
se generó una reunión de emer-
gencia entre autoridades locales 

como la  Delegación Presidencial 
Provincial de Quillota, la Munici-
palidad y Carabineros, entre otros 
organismos.
Entre las medidas acordadas por 
las autoridades destacan  mejora-
mientos en iluminación y ocupa-
ción de espacios públicos como 
la plaza Manuel Rodríguez; un au-
mento de la vigilancia de Ca-
rabineros y Seguridad Pública 
Municipal en puntos de conflicto, 
especialmente en las afueras del 
Cesfam; además de la destinación 
de móviles exclusivos de ambos 
organismos para el patrullaje del 
distrito de San Pedro.
Además, el delegado presiden-
cial José Raúl Orrego comprome-
tió gestiones a nivel político y ad-
ministrativo para asegurar una 
persecución más eficaz del delito, 
así como sanciones más efectivas 
para quienes los cometan. De igual 
forma, se hizo un llamado a los ve-
cinos para que denuncien y aporten 

antecedentes, por las vías existen-
tes, que resguardan el anonimato, 
como el Fono Denuncia Seguro 
4242.
"Estamos muy preocupados. Aquí 
hay un tema de seguridad que he-
mos estado observando. Hay inter-
venciones que se han realizado du-
rante el tiempo, pero hoy también 
es importante reaccionar rápida-
mente a los hechos. A propósito de 
eso, vamos a reforzar con algunos 
patrullajes, vamos a tener mayor 
presencia policial, lo que espera-
mos que pueda dar más tranquili-
dad y seguridad a la comunidad", 
dijo.
Ve indicar que si bien, Puranoticia.
cl hizo el intento de conseguir la 
versión del alcalde Luis Mella, des-
de su equipo de prensa decidieron 
no responder a nuestra solicitud, 
siguiendo la tónica de lo que fue la 
gestión del histórico jefe comunal 
quillotano. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ajustes-de-cuenta-se-toman-las-calles-de-limache-y-quillota-reforzaran
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ajustes-de-cuenta-se-toman-las-calles-de-limache-y-quillota-reforzaran
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ajustes-de-cuenta-se-toman-las-calles-de-limache-y-quillota-reforzaran
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E l Juzgado de Garantía de 
Valparaíso acogió la so-
licitud planteada por el 
Ministerio Público para ex-

tender en 90 días el plazo para 
continuar investigando el me-
gaincendio del 2 y 3 de febrero de 
2024 en Viña del Mar, Quilpué y Vi-
lla Alemana; seguir con diligencias 
pendientes y realizar pericias téc-
nicas en el lago Peñuelas. Este mar-
gen de tiempo –de acuerdo con lo 
que ha expresado la Fiscalía– per-
mitirá eventualmente determinar 
nuevos responsables o encontrar 
nuevos delitos.
12 familiares de víctimas de la ca-
tástrofe en la Región de Valparaíso 
que, en algunos casos no sólo per-
dieron sus inmuebles, sino también 
a sus padres, hermanos y mascotas, 
llegaron antes de las 09:00 horas 
de este miércoles hasta las depen-
dencias del tribunal porteño y asis-
tieron a la audiencia. En absoluto 
silencio, esperaron la resolución 
que les da un respiro, porque el caso 
no se cierra y seguirán los proce-
dimientos para esclarecer todo lo 
ocurrido.

ORGANIZACIÓN CRIMINAL
En la instancia, el fiscal del caso y 
experto en incendios, Osvaldo Os-
sandón, indicó que “los primeros 
formalizados, en mayo de 2024, 
fueron  Francisco Mondaca (vo-
luntario en la 13ª Compañía de 

Bomberos de Valparaíso) y  Franco 
Pinto (ex brigadista de la Corpora-
ción Nacional Forestal (Conaf) de la 
Reserva Lago Peñuelas). Se dio un 
plazo de investigación de seis me-
ses. Con la ampliación de ese plazo 
surgió en la investigación el nom-
bre de Elías Salazar (voluntario en 
la 13ª Compañía de Bomberos de 
Valparaíso), quien fue formalizado 
en septiembre de 2024 y se fijó un 
plazo común para los tres que ven-
cía los primeros días de diciembre 
del año pasado".
De igual forma, precisó que "estos 
tres sujetos son los autores ma-
teriales del incendio. Así están 
formalizados, pero durante la 
investigación hay dos que están 
absolutamente confesos (Sala-
zar y Mondaca), y Pinto, que no 
está confeso, involucra a los otros 
dos y, además, de su teléfono celu-
lar surge la indicación de los otros 
cuatro imputados que fueron for-
malizados el 29 de noviembre de 
2024”.
El persecutor explicó en forma de-
tallada que de los procedimientos 
de análisis del teléfono del sujeto 
(Franco Pinto), los datos encontra-
dos “involucran la formalización 
de todos, de los siete (hasta aho-
ra) por pertenecer a una organi-
zación criminal que se dedica o 
dedicaba desde 2021 en adelante 
a realizar incendios en el sector 
cercano al Lago Peñuelas, Casa-

blanca hasta Quintay, por ejemplo, 
con el objeto de que sus servicios 
fueran requeridos y, de esa manera, 
obtener un beneficio económico. 
El último de los siniestros es el del 
megaincendio de febrero de 2024, 
de cuatro focos y materializado por 
tres personas de esta célula incen-
diaria que se comunican hasta Viña 
del Mar y Quilpué, matando a 136 
personas y destruyendo gran parte 
de la Reserva Peñuelas y el Jardín 
Botánico”.
El fiscal Ossandón aseguró que los 
hechos ocurridos, como consecuen-
cia de los incendios no es menor, 
todo lo contrario: “La investiga-
ción tiene una primera fase, que 
era dar con él o los autores ma-
teriales; otra fase es lo que surge 
de esa primera etapa y aparece la 
organización criminal; y la terce-
ra fase tiene que ver con las vidas 
(que se perdieron) y los daños. 
Son 136 personas fallecidas, donde 
hay familias completas desapare-
cidas de sus casas quemadas, hay 
una madre que murió con su hijo 
en brazos y su ADN lo confirmó, hay 
vecinos carbonizados cuando tra-
taron de abrir las rejas, y personas 
que se bajaron de una micro y las 
llamaradas los calcinó”.

LA DEFENSA DE LAS VÍCTIMAS
El abogado Felipe Olea, que repre-
senta a los familiares de más de 
50 víctimas, indicó a  Puranoticia.

cl respecto de los 90 días en que 
se extendió el plazo de la investi-
gación, que “es una ampliación 
necesaria, aún quedan muchas 
diligencias por realizar en esta 
investigación. Hasta el día de hoy, 
sólo tenemos responsables por el 
inicio del fuego y la propagación 
del mismo, pero todavía no tene-
mos responsables de por qué este 
incendio forestal se transformó 
en un incendio urbano, que haya 
viajado por más de 30 kilómetros, 
por más de seis horas y que, ha-
biéndose iniciado a las 12 del día, 
recién a las 18:00 horas haya azo-
tado el radio urbano, provocando 
el fallecimiento de 136 personas 
y la destrucción de más de 3.500 
casas”.
Agregó que  “todavía las diligen-
cias en orden a encontrar a los 
responsables que permitieron 
la propagación del fuego a un 
radio urbano, no está zanjado. 
Esperamos que haya más deteni-
dos. Todos están imputados por el 
inicio del fuego, lo que pasa es que 
algunos lanzaron los artefactos y 
otros, efectivamente, ayudaron a 
que esto se generara. Creemos que 
todavía faltan muchos imputados, 
no hemos finalizado el proceso y, 
por lo mismo, tenemos que avanzar 
en estos 90 días a realizar nuevas 
diligencias para dar con los respon-
sables de la propagación del fuego".
Sobre ello, sentenció diciendo que 
en este grupo "principalmente se 
encuentran las autoridades, no 
sólo –en este caso– municipales, en 
especial la  alcaldesa (Macarena 
Ripamonti), sino también el  go-
bernador regional Rodrigo Mun-
daca, la  delegada presidencial 
Sofía González (en ese entonces), 
la  alcaldesa de Quilpué Valeria 
Melipillán (edil en la fecha de los 
incendios) y todas las personas que 
permitieron, de algún modo, en sus 
grados directivos, tanto de Conaf, 
Senapred y de la misma Subtel, no 
se dieran las alertas en forma opor-
tuna para que las personas pudie-
ran evacuar”.

Amplían en 90 días el plazo para 
investigar a la presunta organización 
criminal tras el megaincendio en Viña, 

La decisión del Juzgado de 
Garantía de Valparaíso fue 
recibida como un alivio para 
las familias de las víctimas 
que, a casi un año de ocurrida 
la tragedia, esperan que se 
haga justicia y que haya más 
detenidos que los siete que 
actualmente se encuentran 
formalizados y tras las rejas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/amplian-en-90-dias-el-plazo-para-investigar-a-la-presunta-organizacion
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E l Municipio de Viña del 
Mar, junto al estudio de 
arquitectura Elemental y 
universidades de la zona, 

iniciaron las obras de construcción 
del  proyecto piloto «Pequeños 
Condominios» que levantaron 
para el sector de El Olivar, inserto 
en el proceso reconstrucción pro-
ducto del megaincendio del 2 y 3 de 
febrero de 2024. 
Esta iniciativa favorece a cua-
tro familias del sector y consiste 
en un  edificio industrializado 
de cuatro pisos, constituido por 
cuatro unidades funcionales in-
dependientes de 80 m2 cada una, 
financiado por el Fondo Nacional 
de Reconstrucción del Ministerio de 
Hacienda, por $223 millones, con 
lo cual se espera que sean más fa-
milias las que se incorporen a esta 
vía de obtención de sus nuevos ho-
gares.
Una vez obtenidos los permisos 
respectivos, los trabajos comenza-
ron con la remoción del terreno a 
principios de enero y en estos días 
se están instalando los módulos 
habitacionales para finalmente 
entregar el edificio en las próximas 
semanas.
Esta solución habitacional les per-
mitirá vivir en condiciones dignas 
de habitabilidad y seguridad, me-
jorando la calidad de vida de sus 
respectivos núcleos familiares.
La alcaldesa Macarena Ripamonti 
señaló que “esta es la primera so-
lución que llega a El Olivar y nece-
sitamos que exista la decisión de 

avanzar en este sentido, o en otro, 
pero que haya un diseño a un año 
del incendio. Con el proyecto pode-
mos darle una solución al Estado y 
si enganchamos podemos recons-
truir mucho más rápido y en el caso 
de otra emergencia tenemos un 
modelo para funcionar de manera 
más eficiente”.  
Por su parte, el arquitecto que diri-
ge el estudio Elemental, Alejandro 
Aravena, dijo que “estamos traba-
jando de la manera más eficiente 
posible. Aquí hay una innovación 
tecnológica y con este montaje 
la velocidad queda cubierta. Los 
vecinos han sido muy proactivos 
en ser parte de la solución y no del 
problema, y con esta experiencia en 
otra catástrofe vamos a estar más 
preparados y con mayor conoci-
miento”.

PROYECTO
El proyecto se desarrolla en calle 
Chusmiza de El Olivar, y fue tra-
bajado por el Municipio de Viña 
del Mar junto con el estudio de ar-
quitectura Elemental, dirigido por 
el profesional Alejandro Aravena 
(ganador del Premio Pritzker 2016, 
principal galardón de arquitectura 
en el mundo), y la Academia, y per-
mite una solución rápida y defi-
nitiva, con un grado de dignidad 
y con perspectiva de riesgo a las 
familias.
La iniciativa se elaboró a partir 
de  recolección y evaluación de 
antecedentes técnicos, legales 
y sociales que realizó el Departa-

mento de Vivienda y Territorio de 
la Secretaría Comunal de Planifica-
ción (Secpla), en colaboración con 
la Dirección Desarrollo Comunita-

rio (Dideco) del Municipio, lo que 
permitió identificar el terreno ade-
cuado y los grupos familiares que 
cumplían con las condiciones para 
desarrollar el proyecto.
Paralelamente, la Secpla confec-
cionó la topografía y mecánica de 
suelo del proyecto piloto habitacio-
nal, la que se entregó al equipo de la 
Oficina de Arquitectura Elemental.
Posteriormente,  la Dirección de 
Obras Municipales (DOM) otorgó 
la resolución que aprueba la obra 
nueva de vivienda, en el contexto 
de construcciones dañadas por ca-
tástrofe y considerando que todos 
los antecedentes estaban acorde 
a los requisitos establecidos en la 
normativa vigente.

Dan inicio a obras de esperado 
proyecto de reconstrucción en Viña: 
solución habitacional favorece a 
cuatro familias de El Olivar

Iniciativa municipal que 
ejecuta el estudio Elemen-
tal consiste en un edificio 
industrializado de cuatro 
pisos, constituido por cuatro 
unidades funcionales de 80 
m2 cada una.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dan-inicio-a-obras-de-esperado-proyecto-de-reconstruccion-en-vina-solucion
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dan-inicio-a-obras-de-esperado-proyecto-de-reconstruccion-en-vina-solucion
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dan-inicio-a-obras-de-esperado-proyecto-de-reconstruccion-en-vina-solucion
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A l frente del edificio del 
Congreso Nacional –que 
cuenta en su acceso de 
entrada con presencia 

de Carabineros en forma diaria y 
permanente– se encuentra el  ter-
minal de buses de Valparaíso, 
conocido como rodoviario. Dicho 
sector no cuenta con presencia per-
manente de uniformados, lo que 
ha generado, en los últimos días, la 
irrupción de delincuentes que espe-
ran a los pasajeros por la Av. Pedro 
Montt para apropiarse de sus per-
tenencias, situación que tiene pre-
ocupada a la comunidad del sector.
Algunos de los problemas que se 
han identificado son los  robos de 

maletas y bolsos, por parte de an-
tisociales que aprovechan la multi-
tud para perpetrar sus delitos.
Hace unos días –por ejemplo– un 
pasajero que salió del terminal en 
la noche, luego de arribar a Valpa-
raíso,  fue agredido por al menos 
cinco sujetos que incluso le rom-
pieron una botella de vidrio en su 
cabeza. Si bien, la víctima puso re-

sistencia, los agresores terminaron 
robándole la mochila y huyeron a 
toda velocidad.  
Hay que mencionar que el tema 
de los asaltos en los terminales de 
buses no es nuevo, pero lo que sí 
llama la atención es que la moda-
lidad de los antisociales cambió: no 
hay, como antes, un sujeto que le 
da un lanzazo a otro y sale corrien-

do; ahora son varios delincuentes 
que se miran, se hacen una seña –
que en su jerga conocen– y rodean 
a la víctima, la que ya en términos 
numéricos queda en desventaja a 
la hora de intentar defenderse. Es 
por ello que se les ha denominado 
como "jauría" de delincuentes.
La Encuesta sobre la Seguridad en 
Chile, elaborada por el Centro de 

“La maldad ha ido en aumento”: El 
temor de los usuarios del rodoviario de 
Valparaíso ante ataques de jaurías de 
delincuentes

El recinto ubicado de 
avenida Pedro Montt se 
está transformado en 
un foco de asaltos a los 
pasajeros. Un hombre, hace 
unos días, fue atacado a la 
salida del terminal por un 
grupo de antisociales que 
incluso le reventaron una 
botella en la cabeza para 
robarle la mochila.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-maldad-ha-ido-en-aumento-el-temor-de-los-usuarios-del-rodoviario-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-maldad-ha-ido-en-aumento-el-temor-de-los-usuarios-del-rodoviario-de
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Políticas Públicas de la Universidad 
San Sebastián (USS) -de octubre de 
2024-, en la medición «Chile Nos 
Habla», arrojó entre sus resultados 
que  un 76% se siente más inse-
guros en los terminales de buses 
producto de la delincuencia.

LA INSEGURIDAD Y EL MIEDO
Puranoticia.cl hizo un recorrido 
por el terminal de buses de Valpa-
raíso, donde un trabajador -que 
pidió la reserva de su identidad- 
señaló que “acá tenemos una ad-
ministración que está a cargo de la 
losa (donde llegan las máquinas y 
los pasajeros se suben) y otra admi-
nistración que tiene que ver con el 
interior del terminal, con las empre-
sas de buses que tienen a un cajero 
detrás de un vidrio".

"De vez en cuando, a alguien le 
roban en el interior del rodovia-
rio, hasta ni se da cuenta la víc-
tima, pero el grave problema es 
que nadie se hace responsable 
de la seguridad de las calles que 
rodean al terminal, que es donde 
se están registrando los asaltos, 
cuando el pasajero sale a la calle 
queda, literalmente, abandonado 
y en las manos de los delincuen-
tes. Falta presencia de Carabineros 
que haga rondas y que estén hasta 
que el terminal cierre”, agregó.
Dora Trief, quien ofrece frutos se-
cos al interior del terminal de buses 
porteño, sostuvo que “es lamenta-
ble, terrible, ya no se puede andar 
en la calle tranquila. Hace poco, 
me robaron el celular acá, esta-
ba viendo la hora. Después de las 

22:30 horas se cierra el terminal y 
la gente tiene que salir a la calle 
y, ahí es imposible”. Añadió que 
“está más peligroso que antes. Veo 
que vienen Carabineros, cumplen 
con su trabajo, pero la delincuencia 
es muy grande, la gente está cada 
vez peor, la maldad ha ido en au-
mento”.
Por su parte, Teresa Astorga, quien 
llegó desde Concepción a Valparaí-
so para visitar a su madre y estaba 
sentada en el terminal, esperando 
que un familiar la fuera a buscar 
en automóvil, manifestó que  “hay 
mucha gente, la gente tiene que 
andar con cuidado con sus per-
tenencias y sea precavida, por-
que hay mucha delincuencia. Me 
llamó la atención cómo está Val-
paraíso, las puertas con rejas, la 
gente asustada pasa más en su 
casa y anda temerosa”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-maldad-ha-ido-en-aumento-el-temor-de-los-usuarios-del-rodoviario-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-maldad-ha-ido-en-aumento-el-temor-de-los-usuarios-del-rodoviario-de
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P agar los buses eléctricos, 
los trolebuses o los ascen-
sor con código QR, tarjeta 
de crédito o billetera elec-

trónica ya es posible en Valparaíso 
gracias a la puesta en marcha de 
los  nuevos medios de pago de 
EFE en estos modos de transporte 
de la Ciudad Puerto, implemen-
tación que posiciona a la comuna 
en la vanguardia de la integración 
y soluciones tecnológicas para el 
transporte público, con un sistema 
de clase mundial.
Para supervisar la puesta en mar-
cha, el ministro de Transportes y 
Telecomunicaciones, Juan Carlos 
Muñoz; y la alcaldesa de Valparaí-
so, Camila Nieto, llegaron hasta la 
Estación Puerto, donde se presen-
taron las principales novedades 
de este  sistema aplicado en los 
cuatro modos de transporte eléc-
tricos de la ciudad, potenciando 
también la electromovilidad y la 
movilidad sustentable.
El uso de medios de pago sin con-

tacto supone un gran avance para 
los habitantes de Valparaíso, por-
que es cómodo, seguro y ofrece la 
opción de descuentos tarifarios. 
Además, con este abanico de opcio-
nes, los pasajeros podrán seleccio-
nar la alternativa que más se aco-
mode a su realidad, pudiendo usar 
tarjetas físicas y también virtuales, 
sumando celulares, relojes y pulse-
ras inteligentes. Al mismo tiempo, 
mejora la experiencia de los turis-
tas, permitiéndoles disfrutar de 
íconos patrimoniales como los tro-
lebuses y ascensores de la Ciudad 
Puerto de forma rápida y fácil.
El Ministro de Transportes seña-
ló que "nos llena de satisfacción 
ver cómo el transporte público de 
Valparaíso va sumando nuevos 
atributos que elevan su calidad. 

Hace unos meses presentamos 
sus primeros buses eléctricos y 
hoy estamos acá para presentar 
las nuevas formas de pago con 
códigos QR y tarjetas de crédito, 
débito y prepago, formas que aho-
ra además de estar habilitadas en 
el tren, lo estarán en buses eléctri-
cos, trolebuses y ascensores. Pero 
el avance no solo se queda en esto, 
además desde hoy al combinar 
distintos modos de transporte eléc-
tricos en un mismo viaje, se podrá 
acceder a un descuento gracias a la 
integración tarifaria”.
En tanto, la alcaldesa Camila Nie-
to destacó que este sistema  "nos 
va a permitir la integración del 
sistema de transporte público, a 
avanzar con la incorporación de 
las nuevas tecnologías a dispo-

sición del servicio de transporte, 
que tienen que estar dispuestos 
para que las ciudades funcionen 
y funcionen bien”.
Entre las ventajas para los pasa-
jeros destaca que  ya no tendrán 
que adquirir una tarjeta de trans-
porte; y, si la tienen, tendrán más 
opciones en caso de quedarse sin 
carga. Además, se reduce significa-
tivamente el uso de efectivo, mejo-
rando las condiciones de seguridad 
para conductores y pasajeros.
La implementación de los medios 
de pago comenzó progresivamen-
te en el Tren Limache-Puerto, don-
de  desde 2024 es posible usar 
tarjetas bancarias y códigos QR, 
en el marco de un gran proyecto 
de desarrollo tecnológico impul-
sado por EFE. El resultado ha sido 
exitoso: en menos de un año estas 
formas de pago ya representan el 
15% de la recaudación. El uso de 
las tarjetas de crédito y débito, que 
comenzó en mayo, alcanza el 13,1%; 
mientras, el pago con códigos QR, 

Buses eléctricos, trolebuses y 
ascensores de Valparaíso ya se 
pueden pagar con código QR, tarjeta 
de crédito o billetera electrónica

La Ciudad Puerto se convierte en pionera en Chile y el cono sur 
al integrar los pagos sin contacto en cuatro medios de trans-
porte distintos, con el sistema de recaudo de EFE.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/buses-electricos-trolebuses-y-ascensores-de-valparaiso-ya-se-pueden-pagar
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lanzado el segundo semestre, ha 
aumentado al 1,6%.
Por medio de los convenios suscri-
tos con la empresa de Trolebuses y 
con la Municipalidad de Valparaíso 
–y después de un intenso traba-
jo para la instalación de la nueva 
tecnología– se habilitó el uso de 
los nuevos medios de pago a estos 
modos de transporte emblemáticos 
de Valparaíso.
Un actor clave en este proceso es 
BancoEstado, cuya aplicación per-
mite el pago de QR y, además, ex-
tiende masivamente el uso de los 
nuevos medios de pago a través de 
la Cuenta Rut, tal como lo señaló su 
gerente de División Banca Perso-
nas, María Dolores Peralta, quien 
dijo que "BancoEstado se encuen-
tra constantemente buscando 
iniciativas que permitan facilitar 
y mejorar la calidad de vida de 
nuestros clientes y usuarios. En 
la Región de Valparaíso tenemos 
más de un millón 800 mil clien-
tes y más de 900 mil personas 
utilizan nuestra aplicación, por 
lo tanto, estamos seguros que la 
implementación de este nuevo sis-
tema de pago en buses eléctricos, 
trolebuses y ascensores, les permi-
tirá mayor seguridad y rapidez en 
su día a día”.

INTEGRACIÓN TARIFARIA
Una de las principales novedades 
que ofrece el sistema es la inte-
gración tarifaria porque, tal como 
sucede al usar la tarjeta de EFE, al 
combinar modos de transporte en 
un mismo viaje, usando los nue-
vos medios de pago, los pasajeros 
podrán optar a descuentos en la 
tarifa. Por ejemplo, al combinar el 
tren con el bus eléctrico, los usua-

rios podrán ahorrar $90 mien-
tras que, combinando el tren con 
el trolebús, el descuento será de 
$210. Del mismo modo, al combi-
nar bus eléctrico con trolebús, el 
ahorro es aún mayor, alcanzando 
los $270, que también se aplica al 
usar el bus eléctrico de Placilla y 
el bus eléctrico del plan. En el caso 
de la combinación del tren con el 

ascensor, el descuento es de $50. 
Siempre, usando los medios de 
pago electrónicos.
“Valparaiso ha sido líder en elec-
tromovilidad hace más de 120 
años, los ascensores, los tranvías 
eléctricos llegaron a Valparaiso a 
principios del siglo XX, en 1903. Por 
lo tanto,  hoy día nosotros somos 
herederos de esta historia y como 

Trolebuses estamos orgullosos y 
felices de ser parte de este pro-
yecto que incorpora la tecnología 
líder en el mundo en medios de 
pago, donde la gente va a poder 
optar con mucha mas facilidad 
a desplazarse en nuestros vehí-
culos, en EFE, en los ascensores y, 
por lo tanto, con un objetivo claro 
y preciso que es mejorar la vida de 
las personas y que Valparaíso siga 
siendo una ciudad líder, que todo el 
mundo la quiera visitar”, comentó 
Juan Massai, director de Trolebuses 
de Chile.
Para EFE, este proceso potencia su 
rol de eje estructurante del trans-
porte público, donde resulta clave la 
integración real entre los distintos 
modos. En este sentido, destacaron 
que en el periodo septiembre-di-
ciembre, en los buses eléctricos 
que conectan con el plan de Val-
paraíso (E01, E02, E03, E05) se 
realizaron 131.622 transacciones 
con tarjeta de transporte, de los 
cuales el 30% correspondió a 
viajes combinados con el tren. En 
el caso del trolebús, de las 40.055 
transacciones el 17% se realizó de 
forma integrada con el tren. “Sin 
duda, con la incorporación de nue-
vos medios de pago aumentará 
progresivamente el uso del pago 
electrónico”, explicó el gerente Ge-
neral de EFE Valparaíso.
Beatriz Bonifetti, presidenta del 
directorio de EFE Valparaíso ex-
presó que este es un nuevo hito de 
la empresa estatal y agregando 
que  “estamos trabajando paso a 
paso para sacar adelante todos 
los compromisos y poder ir re-
solviendo todas las necesidades 
de transporte, en el rol nosotros 
podemos ejercer. Aportar en este 
sistema de transporte público ha 
sido una de nuestras priorida-
des”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/buses-electricos-trolebuses-y-ascensores-de-valparaiso-ya-se-pueden-pagar
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/buses-electricos-trolebuses-y-ascensores-de-valparaiso-ya-se-pueden-pagar
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L a Cámara de Diputados 
aprobó por 131 votos a fa-
vor un proyecto de acuerdo 
en el que se le manifiesta al 

Presidente Gabriel Boric la preocu-
pación por el mal estado de los 
ascensores de Valparaíso.
Actualmente, de los 15 ascensores 
que tiene la Ciudad Puerto, solo 
siete están operativos, dejando a 
miles de residentes y turistas sin un 
medio de transporte esencial para 
conectarse entre los cerros y el plan.
Durante su intervención en sala, 
el diputado Luis Cuello señaló que 
"los ascensores de Valparaíso, 14 
de ellos declarados Monumentos 
Históricos y símbolo del patrimo-
nio de la ciudad,  enfrentan una 
preocupante crisis permanente 
de abandono y deterioro a la que 
lamentablemente la ciudad se ha 
acostumbrado”.

"Este abandono no sólo represen-
ta una pérdida cultural, sino que 
también afecta la calidad de vida 
de los habitantes de Valparaíso”, 
expresó.
De igual forma, lamentó que “Val-
paraíso, declarada por la Unesco 
como Patrimonio de la Humani-
dad, ve cómo sus principales sím-

bolos se caen a pedazos”.
En relación a lo anterior, el diputa-
do del Partido Comunista planteó 
que "es hora que contemos con 
un plan integral para evitar que 
los ascensores de Valparaíso se 
congelen en el tiempo como una 
postal de un pasado glorioso. 
Necesitamos un plan integral, con 

inversión suficiente, con coordina-
ción suficiente".
"Recuperar Valparaíso implica 
adoptar un compromiso real con 
nuestros ascensores, expresado 
en hechos concretos, un compromi-
so con la movilidad, la identidad y 
el patrimonio histórico de nuestra 
ciudad”, sentenció.

Cámara traslada al Presidente Boric 
su preocupación por el estado de los 
ascensores de Valparaíso: "Enfrentan 
una preocupante crisis"

Con 131 votos a favor, 
se aprobó un proyecto 
de acuerdo en el que los 
parlamentarios le expre-
san su preocupación al 
Mandatario por el estado de 
estos símbolos de la Ciudad 
Puerto.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/camara-traslada-al-presidente-boric-su-preocupacion-por-el-estado-de-los
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/camara-traslada-al-presidente-boric-su-preocupacion-por-el-estado-de-los
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L uego de su estrepitosa 
derrota electoral por la 
Gobernación Regional de 
Valparaíso a manos de Ro-

drigo Mundaca, la militante de la 
UDI  María José Hoffmann entró 
en un periodo de reflexión para 
analizar lo que le dejó el proceso de 
campañas y votaciones.
Hoy, a casi dos meses de aquello, 
la ex carta a Gobernadora de Chile 
Vamos –y la oposición en su con-
junto– pareciera tener un poco más 
claro lo que será su futuro. Y aun-
que esta claridad no fue emanada 
de su propia su boca, sí lo fue de su 
partido.
Y es que el presidente de la Unión 
Demócrata Independiente (UDI), 
el diputado Guillermo Ramírez, 
confirmó lo que era un secreto a 
voces desde los tiempos de campa-
ña: «Pepa» será candidata al Se-
nado por la Región de Valparaíso.
"Tiene una gran posibilidad de 
ser electa Senadora. Va muy arri-
ba en las encuestas y creemos que 
ese es el reconocimiento al traba-
jo que ha tenido en la región, a los 

12 años que sirvió como Diputa-
da", dijo Ramírez a  radio Valentín 
Letelier.
Esta confirmación –a falta de la 
proclamación oficial– no hace más 
que confirmar uno de los rumo-
res más fuertes que rondaba a su 
campaña a la Gobernación, y que 
muchas críticas le hizo recibir: que 
utilizaba la vitrina que le daba la 
elección regional para posicionar 
su imagen y su nombre en pos de 
su verdadera meta, la Cámara 
Alta.
"Eso no está definido. No tengo 
plan B. Me gustaría seguir ayu-
dando a Evelyn Matthei. Creo que 
soy muy buena haciendo campa-
ña, me entrego, me gusta la estra-
tegia y el trabajo en la calle, pero 
no tengo plan B", dijo Hoffmann 
a  Puranoticia.cl  días antes de la 
segunda vuelta por la Gobernación 
Regional.
De igual forma, complementó en 
aquella oportunidad que  "estuve 
12 años en el Congreso, no quise 
salir, salí con pena por el límite de 
la reelección, pero tampoco tengo 

claro si quiero volver. Dios dirá. 
Yo soy un objeto: será el Senado, 
será irme con Evelyn, será lo que 
sea más útil para mí, pero yo hoy 
quiero ganar, quiero gobernar la 
región y quiero demostrar que lo 
puedo hacer distinto".
Pues bien, con las palabras del di-
putado Ramírez ya queda claro 
que Hoffmann seguirá haciendo 
campaña, esta vez por el Senado de 
Valparaíso, donde actualmente la 
colectividad gremialista no tiene a 
ningún representante en la región.
Frente a esto, el titular de la UDI ex-
puso a la emisora de la Universidad 
de Valparaíso (UV) que  "va a ser 
un privilegio poder llevarla como 
candidata. Ella va a ser candida-
ta de todas maneras y estamos 
buscando una buena compañera 

o compañero de lista, que ayude 
a potenciar la lista de la UDI para 
así ayudar también a que Evelyn 
Matthei gane la elección presi-
dencial".
Cabe recordar que en la pasada 
elección por la Gobernación Re-
gional de Valparaíso, María José 
Hoffmann obtuvo 462 mil votos, 
equivalentes al 37,5% de la vota-
ción; mientras que el vencedor, Ro-
drigo Mundaca, se quedó con 774 
mil sufragios, correspondientes al 
62,5%. Es decir, su caída fue estre-
pitosa. ¿Podrá revertir el resultado 
durante este año o su camino será 
cuesta arriba considerando que no 
serán sólo dos compitiendo por uno 
de los escaños que entrega el Sena-
do en la Quinta Región?

Presidente de la UDI confirma que 
María José Hoffmann será candidata al 
Senado: "Tiene una gran posibilidad de 
ser electa"

Uno de los grandes rumores que circulaba durante su campaña 
a la Gobernación de Valparaíso era que justamente utilizaba 
esta vitrina para posicionarse para la Cámara Alta. Y aunque lo 
negó en todos los tonos, ahora el diputado Guillermo Ramírez 
suma en favor de esa tesis.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/presidente-de-la-udi-confirma-que-maria-jose-hoffmann-sera-candidata-al
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E l senador del Partido por la 
Democracia (PPD), Ricardo 
Lagos Weber, analizó el 
debate parlamentario por 

la reforma de pensiones, el cual ya 
logró un acuerdo entre el Gobierno 
y Chile Vamos en la comisión de 
Trabajo del Senado y ahora, tras 
la aprobación de las últimas indi-
caciones, como el alza de la PGU a 
$250.000, su discusión continúa en 
la comisión de Hacienda antes de 
ser sometida a votación en la Sala.
En entrevista con radio Coopera-
tiva, el parlamentario sostuvo que 
“es necesario avanzar en esta 
materia aprendiendo de los fra-
casos del pasado, en donde los 
maximalismos de unos y otros frus-

traron sendas reformas de pensio-
nes. Creo que hoy hemos hecho un 
esfuerzo gigantesco”.
“Aquí más que ceder las partes, 
los que trabajaron intensamente 
en esto, que fueron los ministros 
(Jeannette) Jara y (Mario) Marcel 
con los senadores de la Comisión 
de Trabajo, tuvieron la capacidad 
de ponerse de acuerdo y lograr 
cambios bien sustantivos. Es una 
propuesta de cambios sustanti-
vos que yo espero que se apruebe, 
sinceramente.  Nunca habíamos 
estado tan cerca de un acuerdo, 
nunca”, agregó.
“Aunque se trata de un cambio bien 
cualitativo que a mí no me deja 
100% conforme con todo lo que yo 

quiero, como la existencia de un 
inversor público en el sistema, en-
tiendo que las condiciones no es-
tán para eso y se requiere aprobar 
lo acordado estas últimas sema-
nas. ¿Un mal acuerdo es mejor que 
nada? El acuerdo de pensiones es 
bueno y, ciertamente, mejor que 
nada”, complementó el senador 
PPD.
“¿Significa que yo renuncio a eso? 
No, más adelante insistiré con eso. 
¿Cuándo? Cuando tenga fuerza 

en el Parlamento, cuando la ciu-
dadanía me apoye en eso. Hoy el 
apoyo que tenemos nos da para 
un acuerdo que va a aumentar las 
pensiones actuales, va a mejorar 
las pensiones de los que entran a 
trabajar ahora, le va a introducir 
competencia al sistema y se crea 
un seguro social con presencia del 
Estado. Creo que eso es un avance 
sustantivo para lo que tenemos 
hoy sobre la mesa”, finalizó el le-
gislador.

Senador Lagos Weber dice que el 
acuerdo por la reforma de pensiones 
"es bueno y, ciertamente, mejor que 
nada"

El parlamentario del PPD afirmó que "nunca habíamos estado 
tan cerca de un acuerdo, nunca".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/senador-lagos-weber-dice-que-el-acuerdo-por-la-reforma-de-pensiones-es
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U n  nuevo aviso de mare-
jadas fue anunciado por 
el Centro Meteorológico 
Marítimo de Valparaí-

so para las costas de nuestro país, 
afectando desde el faro Corona 
hasta Arica, incluyendo el archipié-
lago Juan Fernández, en la Región 
de Valparaíso.
El organismo dependiente de la Ar-
mada de Chile indicó que se proyec-
tarán  condiciones de mar como 
marejadas del suroeste.
Se estima que el inicio de esta con-
dición se manifieste a contar  del 

jueves 23 de enero y que se ex-
tienda hasta la mañana del sá-
bado 25, alcanzando su mayor de-
sarrollo en las respectivas horas de 
pleamar o alta marea y según las 
condiciones de viento local.
El jefe del Servicio Meteorológico 
Marítimo de Valparaíso, capitán de 
Fragata Gonzalo Concha Salas, ex-
plicó que "a contar del día jueves 
23 de enero, esperamos mareja-
das con dirección del suroeste en 
nuestro litoral, afectando desde 
faro Corona hasta Arica, inclu-
yendo el archipiélago Juan Fer-

nández".
Junto a indicar que se generará 
"oleaje con rompiente en bahías 
abiertas a esa dirección", el oficial 
sostuvo que alcanzará "su mayor 
desarrollo durante las horas de 
pleamar o altas mareas, en par-
ticular entre las 18:00 y 21:00 hrs 
como marea primaria y entre las 

5:00 y 8:00 hrs como pleamar se-
cundaria".
"Estas marejadas corresponden al 
cuarto aviso que afecta a las costas 
continentales durante el presente 
año”, añadió el capitán de Fragata 
Concha.
La Autoridad Marítima hizo pre-
sente a la comunidad que se debe 
actuar con prudencia y cautela, 
respetar las normas de seguridad 
establecidas, evitando el tránsito 
por sectores rocosos, no ingresar 
al mar durante el evento de mare-
jadas, no desarrollar actividades 
náuticas y deportivas sin la debida 
autorización.

INICIO DEL EVENTO
Faro Corona hasta Golfo de Arau-
co: Jueves 23 (AM)
Archipiélago Juan Fernández: 
Jueves 23 (PM)
Golfo de Arauco hasta Coquimbo: 
Jueves 23 (PM)
Coquimbo hasta Arica: Viernes 
24 (AM)

FIN DEL EVENTO
Archipiélago Juan Fernández: 
Viernes 24
Faro Corona hasta Coquimbo: 
Viernes 24
Coquimbo hasta Arica: Sábado 
24 (AM)

Anuncian nuevo episodio de 
marejadas en la Región de Valparaíso: 
es el cuarto aviso del año

La Armada informó que se estima que el inicio de esta 
condición de marejadas se manifieste a contar del jueves 23 
de enero y que se extienda hasta la mañana del sábado 25.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/anuncian-nuevo-episodio-de-marejadas-en-la-region-de-valparaiso-es-el
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/anuncian-nuevo-episodio-de-marejadas-en-la-region-de-valparaiso-es-el
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U n estudiante universita-
rio fue agredido por un 
conductor de microbús 
de la locomoción colecti-

va en el sector de Forestal Alto de la 
comuna de Viña del Mar, Región de 
Valparaíso.
El hecho quedó registrado en un 
video publicado en la red social Ti-
kTok, el que ha sido ampliamente 
viralizado.

El chofer de la línea 412 junto a 
otras personas, le gritan al joven 
que se baje del vehículo para lue-
go atacarlo  con dos golpes de 
puño en el rostro, debido a que in-
tentó pagar el pasaje con la Tarjeta 
Nacional Estudiantil (TNE).
Según la persona que denunció lo 
acontecido, el conductor dejó “san-
grando a estudiante por hacer 
uso de su derecho de pase esco-

lar”.
Además, explicó que la mujer que 
acompañaba al agresor, que le pe-
día al joven que descendiera de la 
máquina, era su señora.
El seremi de Transporte de la Re-
gión de Valparaíso, Benigno Reta-
mal, denunció lo sucedido para que 
la Fiscalía inicie una investigación 
penal. Además, informó que el con-
ductor fue desvinculado de sus 

funciones.
“Como Ministerio de Transportes 
condenamos enérgicamente la si-
tuación, a propósito de la agresión 
de un conductor a un pasajero. No 
se tolerarán actitudes de esta na-
turaleza.  La empresa ha informa-
do que se ha puesto en marcha 
la desvinculación del conductor 
involucrado. Como ministerio he-
mos realizado la denuncia ante el 
Ministerio Público porque creemos 
que la conducta de este conductor 
previste el carácter de delito”, afir-
mó la autoridad.
“Actualmente,  se está a la espera 
del informe solicitado al opera-
dor para conocer el detalle de 
lo sucedido y los descargos que 
podrían realizar las personas in-
volucradas, con denuncia o no de 
la víctima ante Carabineros y/o la 
versión del conductor”, indicó.

Captan brutal agresión de conductor 
de microbús a estudiante que quiso 
pagar con la TNE en Viña del Mar: 
chofer fue despedido

El seremi de Transporte 
de la Región de Valparaíso, 
Benigno Retamal, denunció 
lo sucedido para que 
la Fiscalía inicie una 
investigación penal.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/captan-brutal-agresion-de-conductor-de-microbus-a-estudiante-que-quiso
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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Nueve perros  en estado de des-
nutrición y en deficientes condi-
ciones sanitarias, fueron rescata-
dos desde un domicilio del sector 
Villa Olímpica de Quilpué.
El procedimiento fue liderado por 
detectives de la Brigada de Inves-
tigación Criminal (Bicrim) de la 
PDI Quilpué, en conjunto con per-
sonal municipal.
En el operativo policial-muncipal 
se logró la detención de un sujeto 
de 33 años por el delito de aban-
dono o maltrato animal.
De acuerdo a lo informado por el 
jefe (s) de la Bicrim, subprefecto 
Jorge Guzmán, “se logró ubicar 
a una persona que señaló ser el 
dueño de estos animales y, en 
virtud de los antecedentes que se 
manejaban,  se coordinó con el 
Ministerio Público que ordenó la 
detención de esta persona".
A su vez, sostuvo que "se coordinó 

también con el personal de la Mu-
nicipalidad de Quilpué, del Depar-
tamento de Tenencia Responsa-
ble, quienes procedieron al retiro 
de los perros para su posterior 
tratamiento”.

Por instrucción del fiscal a car-
go de la causa, el imputado fue 
puesto a disposición del Juzgado 
de Garantía Quilpué para su res-
pectiva  audiencia de control de 
detención. 

En cuanto a los perros, estos fue-
ron evaluados por personal mu-
nicipal, quienes proporcionaron la 
atención primaria y tratamiento, 
para ser puestos en adopción.

Dos personas de nacionalidad 
chilena, ambos con antecedentes 
policiales, fueron detenidas por el 
delito de microtráfico de drogas, al 
establecer que se dedicaban a co-
mercializar sustancias ilícitas en 
la comuna de Limache.
El procedimiento fue llevado a cabo 
por detectives de la agrupación 
MT-Cero, de la Brigada de Investi-
gación Criminal (Bicrim) de la PDI 

Limache, quienes trabajaron en 
coordinación con la Fiscalía local 
de esta comuna de la provincia de 
Marga Marga.
El jefe (s) de la Bicrim Limache, co-
misario Andrés Sáez, explicó que 
“se realizaron diversas diligencias 
y técnicas investigativas tendientes 
a establecer la efectividad y diná-
mica de los hechos denunciados, 
a través de la  plataforma virtual 

«Denuncia Seguro»".
De esta manera se logró estable-
cer que  "en dos domicilios ubica-
dos en la población Orval y en el 
sector Cajón de Lebu, respectiva-
mente, se realizaban tanto el aco-
pio como la posterior comerciali-
zación de droga”.  
Una vez otorgada la autorización 
judicial de entrada y registro para 
dichos inmuebles, y con la colabo-

ración de personal MT- Cero de la 
Prefectura Viña del Mar y Los An-
des,  se concretaron las detencio-
nes en ambos inmuebles.
De igual forma, se logró la incau-
tación de unos 10 kilos de drogas 
como  cocaína base, clorhidrato 
de cocaína, plantas de cannabis 
sativa en estado vegetal y proce-
sada, además de dinero en efectivo 
producto de la venta de dichas sus-
tancias.
También se encontró un  equipo 
para el procesamiento y pesaje 
de las mismas, junto con dos vehí-
culos utilizados para la distribución 
de las sustancias.
El Ministerio Público instruyó que 
los imputados fueran puestos a dis-
posición del Juzgado de Garantía 
de Limache para efectuar la for-
malización correspondiente.

Rescatan a nueve perros en estado de desnutrición 
y pésimas condiciones en Quilpué

Operativo antinarcóticos deja dos detenidos y 10 kilos de drogas 
incautados en Limache

En el operativo 
desarrollado por la Policía 
de Investigaciones y el 
Municipio de Quilpué se 
logró la detención de un 
sujeto de 33 años por 
el delito de abandono o 
maltrato animal.

Procedimiento de la Bicrim 
de Limache, en coordinación 
con la Fiscalía, se llevó 
a cabo luego de recibir 
una denuncia a través de 
la plataforma virtual de 
«Denuncia Seguro».

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/rescatan-a-nueve-perros-en-estado-de-desnutricion-y-pesimas-condiciones-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/operativo-antinarcoticos-deja-dos-detenidos-y-10-kilos-de-drogas-incautados
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H ace 354 días exactos 
una de las tragedias más 
grandes que ha vivido 
Chile ocurrió justamente 

aquí, en nuestra Región de Valpa-
raíso. La tarde de ese 2 de febrero 
del año pasado, un total de 136 
personas –la cuenta, cruda pala-
bra para hablar de la pérdida de 
vidas, ha cambiado a lo largo de 
estos meses- falleció ese día, en sus 
casas, en paraderos, en plazas, en 
sus autos intentando escapar del 
fuego y el humo negro que impedía 
siquiera ver sus propias huellas.
Todo comenzó como otro incendio 
forestal más. En Viña, en Quilpué, 
en Villa Alemana, en Valparaíso, es-
tamos acostumbrados a eso cada 
“temporada estival”. Lamenta-
blemente, ha sido así, y probable-
mente esa mentalidad fue la que 
llevó a aquellos que ahora están 
siendo procesados por la justicia, 
a pensar en aprovecharse del sis-
tema e intentar ganar unas “lucas” 
más a costa de arriesgar la vida de 
nuestros compatriotas.
A algunas semanas de lo ocurrido, 
el 23 de marzo de 2024, cuando 
las miles de familias sobrevivien-
tes aún no lograban rearmarse 
y las ollas comunes les daban un 
pequeño respiro y les permitían 
enfocarse en la remoción de es-
combros y en buscar cómo avan-
zar, el Gobierno presentó el Plan 
de Reconstrucción para el Me-
gaincendio, que prometió centrar-
se en siete ejes:  bienestar integral, 
urbano-habitacional, reactivación 
productiva, entorno urbano, territo-
rio y sustentabilidad, infraestructu-
ra de redes e institucionalidad para 

la reconstrucción.
En ese entonces, el subsecretario 
del Interior,  Manuel Monsalve –
quien ya sabemos cómo terminó-, 
detalló las ayudas tempranas en-
tregadas hasta el momento,  in-
cluyendo 7,400 bonos de acogida 

y 8,000 bonos de recuperación. 
También se habló de programas in-
tegrales que brindarían asistencia 
médica, psicológica y social a las 
personas y familias damnificadas. 
Sin embargo, la dura realidad que 
enfrentan quienes sobrevivieron a 
la muerte ese día pareciera no po-
der ser olvidada fácilmente. Y es 

lógico, muchos perdieron todo, 
no sólo sus casas, sus recuerdos, 
sus fotografías, sino que también 
a sus mamás, papás, hermanos, 
amigos, vecinos, también a sus 
mascotas, ahorros… en definitiva, 
sus vidas. ¿Cómo superar eso?
Muchos no lo hicieron. Según la 
Agrupación de Víctimas de Atenta-
dos en Chile, del 2 y 3 de febrero de 
2024 a la fecha registran 18 perso-
nas que se han quitado la vida por 
la pena y angustia post megaincen-
dio. Y acá la empatía podría hacer 
entender, en parte, lo que están 
pasando personas de esfuerzo, de 
barrios humildes pero que poco a 

poco, en sus anteriores vidas –pre 
2 de febrero- lograron construir: 
Hablamos de la pérdida total de 
sus vidas como las conocían, la 
decepción por ver cómo todo lo 
que se prometió no llegó nunca, y 
el estrés de no saber cómo recom-
ponerse, cómo levantar a sus fa-
milias, cómo levantarse cada día. 

Es difícil levantarse otra vez cuando 
no hay certezas de si volverá a ocu-
rrir lo mismo otro verano. Muchos 
incluso debieron “defender” lo que 
quedaba bajo los escombros de la-
drones que buscaron aprovecharse 
de la desgracia ajena. Hoy, a casi 
un año de esta terrible tragedia, 
muchos siguen esperando que 
aquel pomposo Plan de Recons-
trucción los considere o, al me-
nos, sentir que aún el Estado los 
recuerda y los va a ayudar, y que 
aquellas autoridades que en épo-
cas de elecciones se pasean pro-
metiendo oro y moro van a repre-
sentarlos como dicen que harán 

cuando piden sus votos. 
Otros, esas 18 personas, no pudie-
ron más, no pudieron esperar más, 
no pudieron aguantar. La pena, el 
estrés, la decepción, la angustia, 
también las deudas, y la soledad 
los terminó matando. ¿Qué clase 
de conmemoración habrá este 2 de 
febrero?  

Porque la pena también 
mata
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E l tribunal pleno de la Cor-
te Suprema resolvió abrir 
un  cuaderno de remoción 
a la ministra de la Cor-

te de Apelaciones de Santiago, 
Verónica Sabaj, luego de que este 
martes 21 de enero se publica-
ran en un medio de comunicación 
unas conversaciones por chat que 
ella mantuvo con el abogado Luis 
Hermosilla.
Según reveló The Clinic, se trata de 
una gran cantidad de mensajes -re-
gistrados desde mayo de 2020- en 
los que se exponen presuntas ges-
tiones realizadas por  el abogado 
y  Andrés Chadwick para ayudar 

en el nombramiento de Sabaj, 
además de favores realizados por 
la magistrada en beneficio del ju-
rista, hoy en prisión preventiva.
En paralelo el pleno de la Corte de 
Apelaciones de Santiago, reunido 
para el mismo fin, decidió  abrir 
una investigación disciplinaria a 
la jueza.
El máximo tribunal decidió ade-
más  suspender a la ministra 
mientras se realice la investiga-
ción sumaria y diferir la apertura 
del cuaderno de remoción hasta 
que finalice el sumario de la Corte 
de Santiago.
La ministra vocera Soledad Melo 

señaló asimismo que la Corte Su-
prema ordenó al tribunal de ins-
tancia capitalino abrir otro suma-
rio, esta vez, al ministro Antonio 
Ulloa, por las comunicaciones vía 
chat que habría mantenido con 
el abogado Luis Hermosilla, y que 
han sido publicadas por los medios 

de comunicación en distintas oca-
siones.
Cabe señalar que Sabaj  integra la 
Corte de Apelaciones de Santiago 
desde mayo del 2020, y antes se 
desempeñó como jueza de Garan-
tía y de un Tribunal Oral en lo Penal.

Corte Suprema abre cuaderno de 
remoción y suspende a ministra 
Verónica Sabaj tras chats que sostuvo 
con Luis Hermosilla

La ministra vocera Soledad Melo señaló asimismo que la Corte 
Suprema ordenó al tribunal de instancia capitalino abrir otro 
sumario, esta vez, al ministro Antonio Ulloa, por las comuni-
caciones vía chat que habría mantenido con el abogado Luis 
Hermosilla.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/corte-suprema-abre-cuaderno-de-remocion-y-suspende-a-ministra-veronica
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E l candidato presidencial del 
Partido Republicano, José 
Antonio Kast, entregó 
sus proyecciones para las 

próximas elecciones presidenciales.
En conversación con ADN, el ex-
diputado manifestó respecto a su 
tercer intento en los comicios que 
“el deterioro del país es evidente y 
cada día que pasa es más desas-
troso, y lo vemos en seguridad, en 
pensiones.  Tenemos un gobierno 
inoperante, inepto, y eso hace que 
la gente requiera un mensaje más 
fuerte”.
En cuanto a la irrupción de Johan-
nes Kaiser en las encuestas, el can-
didato presidencial dijo que “no 

me preocupa, a mí me preocupa el 
Tren de Aragua, la delincuencia, la 
inmigración” y planteó que le “pa-
rece bien que haya más voces en 
la línea de lo que al menos yo he 
planteado en los últimos 8 años, y 

creo que es un logro”.
Junto con ello, afirmó que “nues-
tras ideas ya ganaron. Nuestras 
ideas ya ganaron en Estados Uni-
dos, en Italia, en Argentina, lo más 
probable es que vuelvan a ganar en 
Colombia.  Y en Chile también va-
mos a ganar”.
Sobre las encuestas, Kast expresó 
que  “van y vienen. Las encuestas 
nunca me han cambiado el ca-
rácter ni el ánimo, si fuera por las 
encuestas yo nunca hubiera sido 
candidato. Nunca he sido como el 
favorito de las encuestas".
Al ser consultado sobre el condi-
cionamiento de Chile Vamos para 
realizar una primaria amplia,  pese 

a que el Partido Republicano ya 
mostró su negativa,  señaló que le 
“parece mal, o sea, si Johannes Kai-
ser está abierto y la candidata pre-
sidencial de Chile Vamos dice que 
quiere una primaria lo más amplia 
posible, que la haga”.
Y añadió que “no va a ser tan am-
plia como para incorporar a Repu-
blicanos, que nosotros hemos se-
ñalado que es un proyecto distinto. 
Pero me parece bien que acojan a 
Rodolfo Carter, que acojan a Jo-
hannes Kaiser, que acojan al sena-
dor Rojo Edwards, porque si no hay 
una especie de contradicción, que-
remos una primaria amplia, pero 
si no viene Kast, no la hacemos”.

Kast de cara a las presidenciales 
afirma que "nuestras ideas ya ganaron 
en EE.UU., Italia, Argentina, y en Chile 
también vamos a ganar"

El candidato del Partido 
Republicano también 
abordó la irrupción de 
Johannes Kaiser en las 
encuestas, señalando que 
"eso no me preocupa".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/kast-de-cara-a-las-presidenciales-afirma-que-nuestras-ideas-ya-ganaron-en
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E l Gobierno revirtió el re-
corte presupuestario a 
Carabineros y la Poli-
cía de Investigaciones 

(PDI) después de las múltiples 
críticas recibidas de parte de par-
lamentarios de diversos sectores. 
Según las autoridades, se trató de 
"un rebote" tras el acuerdo con el 
Congreso para disminuir el gasto 
público en $600 mil millones.
Parte de estos recortes se produ-
jeron en el Ministerio del Interior y 
"por rebote" el presupuesto de Ca-
rabineros de $2.339 millones en 

el programa 01, y $123 millones en 
el programa 02, mientras que  en 
el caso de la PDI el recorte fue de 
$500 millones.
Esto se sumó al recorte de $7.000 
millones al Ministerio Público, 
situación que también se habría 

solucionado, según informó el fis-
cal nacional Ángel Valencia, quien 
criticó este disminución por afectar 
sensiblemente la acción de las fis-
calías.
Luego de las críticas transversales 
a la medida adoptada, el Ejecutivo 

informó que se revertirá la me-
dida y, por ende, no se reducirán 
los recursos a las policías, los que 
aparecían mermados en un decreto 
de Hacienda.
La ministra del Interior, Carolina 
Tohá, explicó como un "efecto re-
bote" estos recortes, al ser reba-
jada la partida de su repartición, 
ya aue se vieron ajustados los de 
Carabineros y la PDI, en el Subtítu-
lo 29, sobre Adquisición de activos 
no financieros, en específico, dinero 
para vehículos.

Gobierno revirtió el cuestionado 
recorte a los presupuestos de 
Carabineros y la PDI

Parte de estos recortes se produjeron en el Ministerio del 
Interior y "por rebote" al presupuesto de Carabineros de 
$2.339 millones en el programa 01, y $123 millones en el 
programa 02, mientras que en el caso de la PDI el recorte fue 
de $500 millones.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-revirtio-el-cuestionado-recorte-a-los-presupuestos-de-carabineros
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E l ministro de Justicia,  Jai-
me Gajardo, comentó el 
informe reservado de Con-
traloría que detectó  ano-

malías en el funcionamiento de 
Gendarmería.
El documento reveló que el machi 
Celestino Córdova, condenado por 
el homicidio del matrimonio Luch-
singer Mackay, tendría  poco más 
de 1.241 enrolados, según el portal 
Interferencia, mientras que Héctor 
Llaitul, condenado a 23 años de 
presidio por delitos contra la Ley de 
Seguridad del Estado, habría pre-
sentado un  listado superior a los 
500.
En diálogo con T13 Radio, el mi-
nistro explicó que “se levantó una 
minuta respecto a esto, había un 
pre-informe que había hecho Con-
traloría respecto a estas situacio-
nes,  hay varios de los aspectos 
que se señalan en el informe final 
que están en proceso de subsana-
ción".
Añadió que es "un informe que 
nosotros consideramos delicado, 
es un informe que da cuenta de 
distintos tipos de debilidades que 
tiene nuestro sistema penitenciario, 
sobre todo en aquellos penales que 
fueron parte de la auditoría de Con-

traloría”.
Respecto a la cifra de enrolados 
que tiene Celestino Córdova, la au-
toridad dijo que “hay cosas que 
son llamativas y otras cosas que 
son más graves. Esto puede ser 
llamativo. Producto de una resolu-
ción que firmó el exsubsecretario 
Sebastián Valenzuela en el gobier-
no del ex Presidente Piñera, que 
entrega a Gendarmería la posibi-
lidad de realizar ciertas prácticas 
culturales para personas que se 
encuentran privadas de libertad y 
que pertenecen al pueblo mapuche, 
Celestino Córdoba realiza activida-
des religiosas del pueblo mapuche 
con muchos invitados dentro de los 
establecimientos penales, entonces 
en parte por eso también se explica 
que tenga esta cantidad de perso-
nas enroladas”.
“A nosotros lo que más nos preocu-
pa tiene que ver con, por ejemplo, 
las deficiencias que hay en cuanto 
a las visitas, en términos genera-
les, y además también a la situa-
ción de los abogados y el poco 
control que hay respecto de los 
abogados que van a visitar perso-
nas privadas de libertad”, advirtió 
el ministro.
También el ministro abordó el infor-

me de Contraloría que reveló que el 
Registro Civil contrató proyectos de 
software por  $7 mil millones que 
no se utilizaron, además de críti-
cas por la lentitud del sistema. El in-
forme también destacó problemas 
con los nuevos pasaportes y errores 
en cédulas de identidad.
“La licitación del software se realizó 
en el gobierno anterior, y una audi-
toría ordenada por el Registro Civil 
detectó que no se entregaron los 
productos acordados. La audito-
ría revisó una licitación de 2020 
y sus resultados se entregaron a 
Contraloría en 2023. Ahora, ade-
más de los sumarios administrati-
vos, la información se entregará al 
Ministerio Público y el Registro Civil 
se querellará por posibles delitos 
funcionarios”, indicó.
La autoridad explicó que la pande-
mia permitió la extensión de la vi-
gencia de las cédulas de identidad, 
lo que causó problemas de largas 
filas y dificultades para obtener 

citas.
En este sentido, se implementó un 
plan para mejorar el proceso de 
renovación de cédulas en línea. 
“Los problemas actuales se deben 
al cambio del sistema de identifi-
cación, que actualiza tecnología de 
hace 12 años y sitúa a Chile entre 
los países con cédulas de identi-
dad más seguras”, argumentó el 
secretario de Estado.
Gajardo subrayó que estos pro-
blemas deben resolverse, ya que el 
nuevo sistema lleva un mes en vi-
gencia. “Lo que nosotros le hemos 
dicho al director del Registro Civil 
es que entendemos que cualquier 
cambio en un sistema de identifi-
cación es un gran cambio para el 
país y entendemos en ese sentido 
que se produzcan inconvenientes. 
Pero esos inconvenientes ya tienen 
que resolverse porque tenemos 
un mes ya de vigencia del nuevo 
sistema de identificación”.

Ministro de Justicia califica como 
"delicado" el informe de Contraloría 
que detectó falencias en Gendarmería

Jaime Gajardo afirmó que "hay varios de los aspectos que 
se señalan en el informe final que están en proceso de 
subsanación".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-de-justicia-califica-como-delicado-el-informe-de-contraloria-que
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L a Superintendencia de Elec-
tricidad y Combustibles 
(SEC) multó a la empresa 
eléctrica ENEL con un to-

tal de 280.000 UTM (Unidades 
Tributarias Mensuales), es decir, 
$18.880 millones, lo que equivale a 
casi US$ 19 millones.
Una cifra histórica en cuanto a 
sanciones luego de comprobar que 
ésta  infringió cuatro ámbitos de 
la normativa eléctrica, en medio 
de los cortes de luz que afectaron a 
la Región Metropolitana en agosto 
del 2024.
El organismo fiscalizador llegó al 
convencimiento técnico-jurídico, 
que la empresa  incumplió cuatro 
aspectos normativos, siendo el 
primero la  falta de mantención a 
sus instalaciones, hecho que ha-
bría incidido en el alto nivel de afec-
tación de los cortes.
En segundo término, está la demo-
ra en la reposición del servicio, lo 
que se tradujo en cortes prolonga-

dos, algunos de los cuales se exten-
dieron hasta por más de 15 días.
El tercer punto es la no entrega de 
información a la autoridad, lo que 
incidió en la falta de insumos para 
una oportuna toma de decisiones y 
el cuarto ámbito es por  no contar 
con canales adecuados para re-
cibir las denuncias o reclamos de 
sus clientes.
Cabe señalar que además se en-
cuentra pendiente un  proceso 
sancionatorio vinculado a infrac-
ciones a la Ley de pacientes elec-
trodependientes, investigación 
que continúa en desarrollo y cuyos 
resultados se darán a conocer ape-
nas finalice este proceso.

MEJORAR DESEMPEÑO
Al respecto, el Ministro de Energía, 
Diego Pardow, señaló que "es-
tas multas aplicadas por la SEC 
dan cuenta, en primer lugar, de 
que  nuestra institucionalidad 
funciona.  Luego de una investi-

gación acuciosa, ajustada a lo que 
exige la normativa eléctrica, se está 
sancionando a la empresa Enel por 
el desempeño que tuvo en agos-
to y que afectó duramente a miles 
de familias chilenas. Estas multas 
doblan las que se hicieron luego 
de las nevazones de 2017 y supe-
ran algunas multas históricas en 

casos de colusión. Esperamos que 
esto sirva para que no solo Enel, 
sino que todas las empresas, cum-
plan con la normativa y se entienda 
que en Chile nadie está por encima 
de la ley”.
Por su parte, la Superintendenta de 
la SEC, Marta Cabeza, indicó que 
“esperamos que esta multa, que se 
está cursando,  sirva para que la 
empresa corrija su desempeño y 
entregue un mejor servicio a sus 
clientes, no sólo en cuanto al sumi-
nistro, sino también en relación al 
contacto con ellos, como así tam-
bién en la necesidad de realizar una 
periódica y adecuada mantención 
de sus instalaciones”.
La máxima representante de la SEC 
añadió que espera que la distribui-
dora metropolitana realice las ac-
ciones necesarias para que situa-
ciones como las vividas durante 
el invierno pasado no se vuelvan 
a repetir durante este 2025.

SEC sanciona con histórica y 
millonaria multa a Enel por cortes 
de suministro eléctrico de agosto de 
2024

El organismo fiscalizador 
llegó al convencimiento 
técnico-jurídico, que la 
empresa incumplió cuatro 
aspectos normativos, 
siendo el primero la falta 
de mantención a sus 
instalaciones, hecho que 
habría incidido en el alto 
nivel de afectación de los 
cortes.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/sec-sanciona-con-historica-y-millonaria-multa-a-enel-por-cortes-de
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M ediante una decla-
ración pública, Enel 
distribución infor-
mó que  discutirá en 

tribunales la pertinencia de la 
sanción aplicada por la Superin-
tendencia de Electricidad y Com-
bustibles (SEC) debido a infraccio-
nes e incumplimientos.

Lo anterior ocurrió durante el tem-
poral de viento y lluvia que afectó 
distintas regiones del país en agos-
to de 2024 y que en la Región Me-
tropolitana provocó una prologada 
suspensión del suministro eléctrico 
causado por caíde de árboles sobre 
el tendido o por daños a la red.
De acuerdo a lo informado por 

la SEC, la empresa deberá pa-
gar280.000 UTM (Unidades Tri-
butarias Mensuales), es decir, 
$18.880 millones, lo que equivale 
a casi US$ 19 millones, por su res-
ponsabilidad en los hechos pos-
teriores al temporal, que mantuvo 
sin suministro hasta por 15 días a 
clientes en las comunas de Lam-

pa, Quilicura, Pudahuel, Maipú, Las 
Condes, Recoleta, Colina, Conchalí 
y Renca.
“Respecto a las multas cursadas 
por varios cargos asociados al 
evento climático inédito ocurrido 
en agosto de 2024, Enel Distribu-
ción puede señalar que ratifica la 
plena convicción en  haber actua-
do conforme a derecho, que estu-
diará en detalle las resoluciones y 
que ejercerá los recursos que con-
templa la ley”, dijo la compañía en 
la declaración.
Previamente, la Superintenden-
cia de Electricidad y Combustibles 
había informado que “la empresa 
eléctrica infringió la normativa en 
cuatro ámbitos:  Falta de manten-
ción en las instalaciones, cortes 
prolongados, la no entrega de 
información a las autoridades y 
falta de canales de atención a sus 
clientes”.

Tras histórica multa de la SEC: Enel 
anuncia acciones legales y afirma 
"haber actuado conforme a derecho"

La empresa reaccionó tras 
la histórica multa impuesta 
por la Superintendencia de 
Electricidad y Combustible, 
que asciende a 280.000 
UTM -equivalente a más de 
$18.800 millones-.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/tras-historica-multa-de-la-sec-enel-anuncia-acciones-legales-y-afirma
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El Tribunal Oral Penal de Angol 
condenó a 15 años de cárcel a los 
hermanos  Heriberto Moroni An-
calaf Prado y Matías Ancalaf Pra-
do, además de Rodrigo Alejandro 
Calabraño Ñanco, por el homicidio 
del carabinero Francisco Benavides, 
cometido en 2021 en la comuna de 
Collipulli, Región de La Araucanía.
Además, el tribunal les impuso 
las penas de  tres años y un día 
por porte ilegal de armas, 541 
días por disparos injustificados 
y otros 41 días por desórdenes 
públicos. En el caso de Heriberto 

Ancalaf, deberá sumar otros  tres 
años y un día por tenencia ilegal 
de arma prohibida.

El fiscal nacional Ángel Valen-
cia y el director general de la 
PDI, Eduardo Cerna, confirmaron 
que el  megaoperativo contra el 
«Tren de Aragua» en la Región 
Metropolitana estuvo coordinado 
con otras acciones en el extranje-
ro.
En específico,  en Estados Unidos 
fue detenido uno de los máxi-
mos líderes del grupo, un sujeto 
apodado «El Turco», que había 
escapado de Chile.
Las autoridades de la Fiscalía y la 
PDI encabezaron los allanamien-
tos en la toma Vicente Reyes de 

Maipú, también conocida como 
Santo Tomás, donde  estuvo se-
cuestrado el ex teniente vene-
zolano Ronald Ojeda y donde 
fueron detenidos 30 personas li-
gadas al «Tren de Aragua».
También se efectuaron allana-
mientos en  Estación Central y 
San Miguel.
“La PDI, Carabineros, Gendar-
mería y el Ministerio Público 

estamos dándole un golpe im-
portante a una agrupación cri-
minal que cometió decenas de 
crímenes en nuestro país, inte-
grada particularmente por ciu-
dadanos extranjeros", expresó 
Valencia.
“Es una agrupación que estuvo 
involucrada en el homicidio del 
teniente (Emmanuel) Sánchez, 
en el homicidio del teniente ve-

nezolano Ronald Ojeda, que ha 
cometido secuestros extorsivos, 
secuestros con homicidios, ho-
micidios de distinta naturaleza”, 
añadió.

Condenan a 15 años de cárcel a los tres 
implicados en la muerte del carabinero 
Francisco Benavides el 2021 en Collipulli

Restos humanos hallados en Los Sauces 
corresponderían a brigadistas fallecidos en 
combate de incendio forestal

Durante la mañana de este miérco-
les se reportó el hallazgo de restos 
humanos vinculado al incendio 
forestal en la comuna de Los Sau-
ces, Región de La Araucanía.
Según las primeras investigaciones 
realizadas por la Brigada de Homi-
cidios y la Brigada Investigadora 
de Delitos Medioambientales de la 
Policía de Investigaciones (PDI), las 
osamentas corresponderían a uno 
de los tres brigadistas de CMPC 
que fallecieron el pasado domingo 
combatiendo las llamas.

Operativo contra el «Tren de Aragua» en Santiago 
estuvo coordinado con EE.UU, donde se detuvo a 
uno de sus máximos líderes

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Se trata de los hermanos 
Heriberto Moroni 
Ancalaf Prado y Matías 
Ancalaf Prado, además 
de Rodrigo Alejandro 
Calabraño Ñanco, 
culpables del homicidio 
del uniformado.

El fiscal regional de La 
Araucanía, Roberto 
Garrido, mencionó que 
se encontraron restos 
humanos en el lugar, 
y preliminarmente se 
cree que pertenecen a 
los mismos brigadistas 
fallecidos, descartando 
una nueva víctima.

Las autoridades de 
la Fiscalía y la PDI 
encabezaron los 
allanamientos en la toma 
Vicente Reyes de Maipú, 
también conocida como 
Santo Tomás, donde 
estuvo secuestrado el ex 
teniente Ronald Ojeda y 
donde fueron detenidos 
30 personas ligadas a la 
organización criminal.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/condenan-a-15-anos-de-carcel-a-los-tres-implicados-en-la-muerte-del
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E l presidente de Argenti-
na,  Javier Milei, defendió 
al propietario de la red 
social X, el multimillona-

rio sudafricano  Elon Musk, tras la 
polémica desatada después de que 
aparentemente realizara un saludo 
nazi durante su discurso en un acto 
de celebración por la toma de pose-
sión del nuevo presidente de Esta-
dos Unidos, Donald Trump: "¿Nazi? 
¡Las pelotas!", recriminó el argen-
tino.
"Hoy toda la progresía interna-
cional se monta sobre el inocen-
te gesto de Musk para tildarlo 
de nazi. Porque su lucha por la 
libertad atenta contra el control 
hegemónico del wokismo inter-
nacional. Pero el mundo cambió. 
Elon no está solo. Los que lucha-
mos por la libertad ya no estamos 
solos. Somos millones. Y ahora 

también recuperamos la 'tierra 
de la libertad' que estaba en sus 
manos, gracias a nuestro querido 
Trump", manifestó.
Milei aseguró que "Musk debe ser 
uno de los hombres más importan-
tes de la historia, que está empu-
jando el progreso humano a ritmos 
vertiginosos, y siempre ha defendi-
do la libertad en su forma más pura, 
para todos". Así, consideró que sus 
críticas provienen de la decisión 
de haberse hecho con el control 
de X.
"Compró X en un acto que fue con-
siderado una locura desde el punto 

de vista empresarial, pero que sin 
dudas será considerado uno de 
sus grandes aportes a la huma-
nidad,  tomando control de una 
plataforma que se suponía era 
un foro de debate público, pero 
resulta que estaba programada 
para cancelar cualquier discurso 
que no fuera el discurso woke he-
gemónico", ha aseverado.
Así, el ultraderechista argentino 
utilizó su eslogan "viva la libertad, 
carajo", mientras que amenazó a la 
"izquierda" diciendo que  "no solo 
no les tenemos miedo, sino que 
los vamos a ir a buscar hasta el 

último rincón del planeta en de-
fensa de la libertad. Zurdos hijos 
de puta, tiemblen".
En la víspera, Musk afirmó que sus 
críticos "necesitan mejores trucos 
sucios" para cargar contra él.  "El 
ataque de que 'todo el mundo es 
Hitler' está agotado", señaló, des-
pués de la catarata de críticas en 
la red social por su gesto, en el que 
levantó el brazo derecho de forma 
muy similar al saludo nazi.
Musk, que respaldó la campaña de 
Trump y fue uno de los invitados a 
tomar la palabra durante la inves-
tidura, fue nombrado por el nuevo 
presidente estadounidense para 
encabezar el nuevo  Departamen-
to de Eficiencia Gubernamental 
(DOGE), que estará al frente de los 
esfuerzos de la nueva Administra-
ción para recortar el gasto público.

Javier Milei defendió con uñas y 
dientes a Elon Musk por su saludo: 
"¿Nazi? ¡Las pelotas!"

El Presidente de Argentina se refirió al polémico gesto 
diciendo que la lucha de Elon Musk por la libertad "atenta 
contra el control hegemónico del wokismo internacional".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/javier-milei-defendio-con-unas-y-dientes-a-elon-musk-por-su-saludo-nazi
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E l presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, 
anunció que  es probable 
que imponga sanciones a 

Rusia si no acude a la mesa de ne-
gociaciones para un alto el fuego 
en Ucrania, en declaraciones reali-
zadas a poco más de un mes de que 
se cumplan tres años del inicio de la 
invasión rusa.
Al ser preguntado sobre si impon-
dría sanciones adicionales a Moscú 
si el presidente ruso, Vladimir Putin, 
no acude a la mesa de negociacio-
nes, Trump declaró que "parece 
probable" y que "estamos hablan-
do con (el presidente ucraniano, Vo-

lodimir) Zelenski. Hablaremos con 
Putin muy pronto, y veremos cómo 
sucede todo".
Trump manifestó que a Zelenski 
le gustaría obtener la paz, "pero 
se necesitan dos para bailar un 
tango". "Veremos a ver qué pasa", 
concluyó.
El magnate también afirmó 
que "estudiará" si Estados Uni-
dos enviará armas adicionales a 
Ucrania. 
Asimismo, dijo a la prensa que tam-
bién habló con su homólogo chino, 
Xi Jinping, para que Pekín ayude a 
resolver el conflicto. "Le dije que 
debería resolverlo, porque él no 

ha hecho mucho al respecto y tie-
ne mucho poder", sostuvo.
Por otro lado, Zelenski, que instó 
a Europa a garantizar su propia 
seguridad en vistas de que no es 
una prioridad para Estados Uni-
dos, abordó con el canciller alemán, 
Olaf Scholz,  "un mayor apoyo a 
Ucrania y la coordinación con los 
socios en la búsqueda de una paz 

justa".
"Agradecemos toda la ayuda 
brindada a Ucrania en su lucha 
contra la agresión rusa. Valora-
mos altamente el liderazgo de Ale-
mania en el fortalecimiento de la 
defensa aérea de Ucrania y su im-
portante contribución para salvar 
miles de vidas", señaló.

Trump amenaza con sanciones 
adicionales a Rusia si Putin no acude 
a negociaciones por alto el fuego en 
Ucrania: "Parece probable"

El presidente de EE.UU. dijo que "estamos hablando con (el 
presidente ucraniano, Volodimir) Zelenski. Hablaremos con 
Putin muy pronto, y veremos cómo sucede todo".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/trump-amenaza-con-sanciones-adicionales-a-rusia-si-putin-no-acude-a
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Colo-Colo avanza rápido en el 
tema de fichajes para esta exigen-
te temporada 2025, donde este 
miércoles oficializó a tres nuevos 
fichajes.
Se trata de los futbolistas naciona-
les  Víctor Felipe Méndez, Tomás 

Alarcón y Sebastián Vegas, por lo 
que el cuadro albo ya suma cinco 
incorporaciones.
"El volante nacional Víctor Felipe 
Méndez, es nuestro tercer refuer-
zo para la temporada del Cente-
nario. El valdiviano, quien viene 

de defender la camiseta del CSKA 
Moscú, se unirá al plantel del Ca-
cique tras realizarse los exáme-
nes médicos y firmar su contrato", 
publicó el conjunto de Macul sobre 
el primero.
En tanto, sobre el ex volante de 

O'Higgins, comentó que "el medio-
campista Tomás Alarcón es nues-
tro cuarto refuerzo para este año. 
Se suma al equipo Centenario 
proveniente del fútbol europeo".
Y por último, sobre el defensa for-
mado en Audax Italiano, indicó 
que  "el defensa Sebastián Vegas 
es nuestro quinto refuerzo para 
la temporada 2025. Llega a de-
fender la camiseta alba tras diez 
años en el fútbol mexicano".
De esta manera, estos tres jugado-
res se suman al argentino Claudio 
Aquino y Salomón Rodríguez, 
quienes ya trabajan con el plantel 
que dirige Jorge Almirón.

Colo-Colo oficializó los fichajes de 
Víctor Felipe Méndez, Tomás Alarcón y 
Sebastián Vegas

La suspensión de la Supercopa 
que  Colo-Colo y Universidad de 
Chile debían disputar este sábado 
en La Serena generó mucha moles-
tia en los albos, donde referentes 
como Arturo Vidal y Mauricio Isla 
se lanzaron con todo.
Pero en el cuadro azul también se 
manifestaron ante la determina-
ción de la Delegación Presidencial 
de Coquimbo de no autorizar la 
definición en el estadio La Portada.
Fabián Hormazábal, en conver-
sación con  radio ADN, sostuvo 
que  "nosotros teníamos mucha 
ilusión de jugar el partido el sá-
bado, de poder estrenar la cami-
seta nueva, pero lamentablemen-
te no se pudo y más allá de eso no 
voy a opinar".

En tanto, Gonzalo Montes expre-
só que "nosotros nos estábamos 
preparando para jugarla y nos 
enteramos terminando el en-
trenamiento que se suspendía, 
lo que es lamentable, Teníamos 

muchas ganas de que se jugara, 
entusiasmaba mucho disputar este 
partido. Significa un golpe para no-
sotros, ya que el jugador siempre 
quiere jugar esta clase de partidos".
Por último, Nicolás Fernández co-

mentó que "queríamos jugar, pero 
no se pudo. Esperamos que los te-
mas se solucionen lo más rápido 
posible para ya poder jugar los 
partidos que vienen".

Plantel de la U evidenció su desilusión por suspensión de la 
Supercopa: "Es lamentable"

Fabián Hormazábal, Gonzalo 
Montes y Nicolás Fernández 
comentaron la decisión 
adoptada por la Delegación 
Presidencial de Coquimbo 
respecto al duelo ante Colo-
Colo.

Con estos tres nombres, 
el elenco albo ya suma 
cinco incorporaciones para 
afrontar la temporada 2025, 
donde disputarán el torneo 
nacional, Copa Chile y Copa 
Libertadores.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/plantel-de-la-u-evidencio-su-desilusion-por-suspension-de-la-supercopa-es
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/colo-colo-oficializo-los-fichajes-de-victor-felipe-mendez-tomas-alarcon-y


DeportesMiércoles 22 de Enero 34

El 8 de febrero, la Selección Chilena 
volverá a la acción con un amisto-
so ante Panamá en el Estadio Na-
cional antes de la reanudación de 
las Clasificatorias al Mundial 2026, 
donde la Roja visitará en marzo a 
Paraguay y recibirá a Ecuador.
En ese sentido, el técnico del com-
binado nacional,  Ricardo Gareca, 

anticipó el cotejo ante los centroa-
mericanos, que servirá para tomar 
ritmo de cara al proceso eliminato-
rio.
"Este partido nos va a servir para 
ampliar el universo de jugadores. 
Todo lo que tiene que ver en poder 
incorporar futbolistas para la se-
lección es muy importante. Para 

la gente también será importante 
ver jugar a la Selección", expresó 
el "Tigre" a radio ADN.
Además, no quiso dar mayores de-
talles sobre la nómina para el due-
lo contra los panameños, aunque 
reconoció que sumará a jugadores 
que no había visto antes: "Para eso 
sirve el amistoso, es lo único que 

puedo adelantar".
En cuanto a Fernando Zampedri, 
goleador histórico de Universidad 
Católica y quien está a la espera 
de la carta de nacionalización para 
ser un chileno más, el DT sostuvo 
que "yo observo a todos los juga-
dores que tienen la nacionalidad 
chilena. A partir de ahí, todos tie-
nen oportunidades. Cuando me 
digan que el jugador es chileno, 
ahí uno puede realmente consi-
derar a alguien".
Por último, Gareca se refirió a lo que 
queda de Clasificatorias, diciendo 
que  "sabemos que tenemos que 
mejorar mucho para lo que se 
viene este semestre. Todos esta-
mos muy bien, hemos visto una 
respuesta importante de recupe-
ración, pero no alcanza solo con 
eso, hay que seguir sacando mu-
chos puntos".

Gareca y opción de nominar a Zampedri a 
la Roja: "Todos tienen oportunidades"

Además, el DT del 
combinado nacional, 
Ricardo Gareca, anticipó el 
cotejo amistoso de febrero 
ante Panama, que servirá 
para tomar ritmo de cara al 
proceso eliminatorio.

Santiago Wanderers superó por 
2-1 a Deportes Limache en lo que 
fue la «Noche Limachina», encuen-
tro amistoso que sirvió para que 
ambos clubes presentaran en so-
ciedad a sus refuerzos con los que 
competirán en la temporada 2025.
Tal como lo contó en vivo Purano-
ticia.cl a través de una transmisión 
radial, los goles fueron convertidos 
por Juan Ignacio Duma (46) y Axel 
Herrera (91) para los de Valparaíso; 
mientras que para el «Tomate Me-
cánico» convirtió Aldrix Jara (63).
El DT caturro Héctor Robles paró 
un 4-4-2 en el estadio Lucio Fa-
riña de Quillota, lo que permitió 
lograr algunas jugadas de peligro 
durante el primer tiempo. No obs-
tante, el partido cambió completa-
mente luego del descanso debido a 
los cambios.
Fue así como llegó el primer tanto 
del compromiso, pues el delantero 

del Decano  Juan Ignacio Duma 
aprovechó un error en la salida 
limachina para abrir la cuenta 
mediante un calculado globito al 
portero del elenco que jugó de local.
El empate para Limache llegó mi-
nutos después a través de un rema-
te clavado en el ángulo de Aldrix 

Jara, ariete formado justamente en 
la cantera de Wanderers.
Ya con elencos completamente dis-
tintos a los 22 que saltaron inicial-
mente a la cancha, fue al minuto 91 
de compromiso cuando  el lateral 
Axel Herrera aprovechó un rebote 
dejado por el portero Matías Bór-

quez, enviando el balón al fondo de 
las redes.
Así fue como Santiago Wanderers 
se quedó con el triunfo a última 
hora, haciendo celebrar a parte de 
los casi 3 mil hinchas que llegaron 
al coloso quillotano.

Santiago Wanderers le "aguó la fiesta" a Deportes Limache al 
vencerlos 2-1 en amistoso

Los goles fueron convertidos 
por Juan Ignacio Duma (46) 
y Axel Herrera (91) para los 
de Valparaíso; mientras que 
para el «Tomate Mecánico» 
convirtió Aldrix Jara (63).

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/gareca-y-opcion-de-nominar-a-zampedri-a-la-roja-todos-tienen
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/santiago-wanderers-le-aguo-la-fiesta-a-deportes-limache-al-vencerlos-2-1
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Un nuevo episodio en esta telese-
rie de dimes y diretes que mantie-
nen  Daniella Campos y Daniela 
Aránguiz, se vivió a través de las 
pantallas de televisión.
Este martes, la periodista arremetió 
contra la ex esposa de Jorge Valdi-

via a raíz de un obsceno gesto que 
tuvo en el programa «Only Fama».
Vale recordar que cuando Kenita 
Larraín hablaba de las cualidades 
de Maite Orsini que encantan a 
los hombres, Aránguiz empuñó su 
mano y la acercó a su cara, además 

de  presionar su lengua contra la 
mejilla en una clara alusión se-
xual.
Frente a este obsceno gesto, Cam-
pos dijo que era "escandaloso, 
horrendo, nefasto para la televi-
sión chilena. Creo que tienen que 

recordar otra cosa: esto fue esta se-
mana y la anterior esta niñita trató 
de mara... a otra mujer, también en 
pantalla".
De igual forma, en «Que te lo digo» 
continuó indicando que "en esta 
ocasión, esta semana, fue un ges-
to muy obsceno, muy de su clase, 
por decirlo así. Y lo digo súper ho-
nestamente: creo que tienen que 
haber límites en la televisión".
"Yo creo que por mucho menos 
hemos visto despidos groseros 
en la televisión. Sin ir más allá, el 
caso del Kiwi, que fue expulsado 
inmediatamente de su trabajo y 
yo creo que esto es gravísimo”, 
agregó la gemela, quien cerró di-
ciendo que "creo que es un tema a 
tratar, a discutir y por otro lado, qué 
más se puede opinar de una ordi-
nariez de ese tamaño”.

Daniella Campos se lanza contra Daniela Aránguiz por obsceno 
gesto: "Muy de su clase"

Fue en el programa «Only 
Fama» cuando la ex esposa 
de Jorge Valdivia realizó un 
gesto de connotación sexual 
cuando se hablaba de las 
cualidades de Maite Orsini.

Pamela Díaz entregó detalles de 
una conversación que sostuvo con 
la actriz  María José Prieto, en el 
marco de la denuncia contra su 
pareja,  Cristián Campos, por abu-
sos sexuales que habría cometido 
contra su hijastra, Raffaella di Gi-
rolamo.
Bajo el contexto de que el tribunal 
resolvió cerrar la etapa de inves-
tigación del caso, la «Fiera» com-
partió en el programa  «Hay que 
Decirlo» detalles de una charla ín-
tima que tuvimo con Prieto en rela-
ción a esta causa que podría dejar a 
Campos sobreseído.
Es así como Díaz contó que Prieto le 
indicó que fue "cancelada" por sus 
colegas a raíz del caso y que dejó 

de hacer trabajos con varias em-
presas y marcas.
"Yo me la encontré en un desfile 
(...) Y efectivamente ella me dice 
‘a mí me bloquearon de todo, ab-
solutamente de todo, de todo los 
contratos, me dejaron el auto, 

agradecida de esa marca’. Y los 
compañeros no le hablaron más”, 
sostuvo.
También agregó en el programa de 
espectáculos de Canal 13 que  "no 
la llamaron para nada más. Me 
dijo: ‘Imagínate que antes de que 

pasara todo esto, yo tenía una 
vida activa, trabajaba mucho, 
hacía mis clases de yoga, me iba 
bastante bien, también ayudaba 
a mucha gente, y de la noche a la 
mañana sin ningún peso’”.

María José Prieto confesó que fue 
"cancelada" y "bloqueada" por caso de 
Cristián Campos 

Pamela Díaz entregó detalles 
de una íntima conversación 
que tuvo con la actriz en el 
marco de la denuncia por 
abuso sexual presentada 
contra su pareja el año 
pasado.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/daniella-campos-se-lanza-contra-daniela-aranguiz-por-obsceno-gesto-muy-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/maria-jose-prieto-confeso-que-fue-cancelada-y-bloqueada-por-caso-de


Espectáculos Miércoles 22 de Enero37

Un nuevo cambio tendrá el mati-
nal de Chilevisión,  «Contigo en la 
Mañana», durante las próximas 
semanas, sumándose a una serie 

de salidas del espacio.
Cabe recordar que a fin de año se 
comunicó la salida de su conduc-
tora,  Monserrat Álvarez, quien 

partió a Televisión Nacional (TVN) 
para liderar el «Buenos Días a To-
dos».
Luego se informó la salida del pe-

riodista  Luis Ugalde, quien saldrá 
del espacio matinal para hacerse 
cargo de «Alerta Meganoticias» 
durante los fines de semana.
Y ahora se indicó que será el pe-
riodista y coconductor del mati-
nal,  Roberto Cox, quien dejará el 
panel liderado por Julio César Ro-
dríguez durante el mes de marzo.
Fue el propio Cox quien dijo a Tiem-
po X que "sí, es verdad" la salida, 
aunque aseguró que "seguiré liga-
do al departamento de prensa" 
del canal.
De igual forma, descartó que esto 
tuviera relación con falta de acuer-
dos en materias económicas: "La 
salida no tiene que ver con pre-
tensiones salariales".
Los cambios en el matinal de Chi-
levisión incluyen nueva conducto-
ra. Se trata de  Andrea Arístegui, 
quien llegará a liderar el «Contigo 
en la Mañana» los próximos días.

Roberto Cox confirma su salida del matinal, pero asegura que 
seguirá ligado a Chilevisión

Una serie de modificaciones 
ha sufrido el «Contigo en la 
Mañana» durante las últimas 
semanas, sumándose a 
la partida de Monserrat 
Álvarez y de Luis Ugalde.

Una petición especial realizaron 
a Mega los animadores del mati-
nal de TVN,  María Luisa Godoy y 
Eduardo Fuentes, en el marco de 
los preparativos de la Gala del Fes-
tival de Viña del Mar 2025.
Y es que de acuerdo al cronograma 
del canal organizador del certamen 
en la Quinta vergara, los líderes del 
«Buenos Días a Todos» no pasa-
rán juntos por la alfombra roja 
del Sporting Club.
"Vamos a ir juntos, pero yo creo 
que no vamos a poder pasar jun-
tos", dijo Fuentes.
Luego, Godoy explicó que "está es-
tipulado que Eduardo pase con 
tres hombres más de TVN y que 
yo pase sola".
Esto causó tristeza en los anima-
dores, quienes quieren desfilar jun-

tos, tal como lo manifestó Eduardo 
Fuentes:  "¿Con quién hay que ha-
blar? Don Carlos Heller (presi-
dente del directorio de Bethia) 
queremos pasar juntos", dijo.
Después insistió en que "amigos de 
Mega, ¿será posible que yo pase 
con la Mary? Somos amigos, lo 

hicimos tan bien en el Festival de 
Olmué... ustedes digan 'los ani-
madores de Olmué' y ahí pasa-
mos los dos".
De momento, se presume que 
Eduardo Fuentes pasará por la 
alfombra roja de la Gala del Fes-
tival junto a  Daniel Fuenzalida y 

Jean-Philippe Cretton.
"Vamos a pasar de la mano, pero 
yo quería pasar contigo Mari", 
bromeó.
Finalmente expuso que"si me dicen 
que va a pasar con Pancho (Saa-
vedra), como los animadores del 
Festival, lo sabré entender".

Eduardo Fuentes realiza sentida petición 
a Mega de cara a la Gala del Festival de 
Viña

El conductor del matinal de 
TVN pidió a los ejecutivos 
del canal organizador del 
Festival que lo autoricen 
a desfilar en compañía 
de María Luisa Godoy, su 
compañera de programa.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/roberto-cox-confirma-su-salida-del-matinal-pero-asegura-que-seguira-ligado
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/eduardo-fuentes-realiza-sentida-peticion-a-mega-de-cara-a-la-gala-del
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